

FOOTBALL COUPE DU MONDE

Jour de liste pour Didier Deschamps

Didier Deschamps fera grincer des dents ce soir en annonçant sa liste des 23 Bleus. Pour Payet, c'est peut-être un choix médical qui pèsera. Le Réunionnais, en délicatesse avec une cuisse, est sorti en pleurs après une demi-heure lors de la finale de l'Europa League, hier... Le sélectionneur dévoilera dans les 20 Heures de TF1 son groupe pour la Coupe du monde (14 juin-15 juillet en Russie), qui affrontera l'Australie, le Pérou et le Danemark, respectivement les 16, 21 et 26 juin.

À l'exception de Raphaël Varane, concerné par la finale de la Ligue des champions le 26 mai, les heureux élus et quelques réservistes se retrouveront à partir de mercredi prochain à Clairefontaine, pour un stage de préparation comprenant trois matches amicaux, contre l'Eire le 28 mai au Stade de France, l'Italie le 1^{er} juin à Nice et les États-Unis le 9 juin à Lyon. Ce soir, il y aura donc du lourd sur le carreau, surtout dans le secteur offensif. Si Antoine Griezmann, Olivier Giroud et Kyle Mbappé sont visés, auxquels s'ajoutera sans doute Alexandre Lacazette, doubleur probable du N.9, combien d'attaquants, combien de milieux?

Bouchon en attaque

Thomas Lemar et Ousmane Dembélé sortent tous deux d'une saison en demi-teinte

L'ANGLETERRE SANS JOE HART

Le sélectionneur de l'Angleterre Gareth Southgate a choisi de se passer des services de l'expérimenté gardien Joe Hart pour la coupe du monde, lui préférant Jordan Pickford (Everton), Jack Butland (Stoke) et Nick Pope (Burnley), selon la liste dévoilée hier par la Fédération. Harry Kane (Tottenham) et Raheem Sterling (Manchester City) ont bien été appelés, alors que les milieux de terrain Adam Lallana (Liverpool) et Jack Wilshere (Arsenal) n'ont pas été convoqués.

LIGUE 1

Le Marseillais Simakan signe pro à Strasbourg

En l'espace d'une saison, il sera donc passé des U17 Nationaux du SC Air Bel au statut de joueur professionnel. Ce mercredi, le Marseillais Mohamed Simakan (18 ans depuis le 3 mai) a signé son premier contrat en faveur du RC Strasbourg, après avoir passé seulement une saison au sein de l'équipe réserve alsacienne.

Recruté l'été dernier en provenance du SCAB, où il évoluait depuis deux saisons sous les ordres de Zaki Nouri, ce défenseur central de formation, passé par feu-Vieux-Marronniers, le FC Rougier, mais aussi l'OM et la JO Saint-Gabriel dans les catégories de jeunes, se voit ainsi récompenser de ses bonnes performances en National 3 et s'est engagé pour trois saisons en faveur du RCSCA.

"C'est une immense fierté pour moi car c'est un joueur dont je m'occupe depuis plus de 8 ans, nous a confié le coach des U17 Nationaux d'Air Bel. À l'époque, j'avais dit que ce joueur irait au bout, qu'il serait professionnel. J'avais 20 ans et on ne m'avait pas pris au sérieux. Aujourd'hui, il donne la meilleure des réponses. Je suis extrêmement fier de lui et content pour ses parents et sa famille. Il le mérite et il ne va pas tarder à faire son apparition en Ligue 1. Bravo à Pascal Droehnle (responsable du recrutement, ndr) et François Keller (le directeur du centre de formation alsacien et coach de la réserve, ndr) qui ont su déceler son immense potentiel par le biais de Franck Tognarelli (le directeur sportif du SC Air Bel, ndr)." Mohamed Simakan pourrait même être retenu dans le groupe pro par Thierry Laurey pour le dernier déplacement de la saison à Nantes (samedi, 21h). J.T.

Claudio Ranieri et Nantes, c'est fini

Le président de Nantes Waldemar Kita a annoncé hier soir le départ de son entraîneur italien Claudio Ranieri à la fin de la saison, selon la presse, une version atténuée par le dirigeant. Interrogé par RMC en marge d'une réunion sur le projet de nouveau stade sur ces déclarations, l'homme d'affaires franco-polonais a confirmé : "On ne peut rien vous cacher. Mais au téléphone, M. Kita a assuré n'avoir voulu que confirmer les propos de Ranieri. "Je n'ai jamais dit que Claudio Ranieri allait quitter le club", a-t-il insisté. Un départ de l'Italien serait pourtant tout sauf une surprise, puisqu'il est annoncé de longue date.

Hantz ne sera plus l'entraîneur de Metz l'an prochain

Frédéric Hantz, à qui il restait un an de contrat, va quitter son poste à la fin de la saison. L'ancien technicien de Bastia avait rejoint le FC Metz à la fin du mois d'octobre après le limogeage de Philippe Hinschberger. Le club était dernier de L1, mais son arrivée n'a pas fait décoller les Mosellans, qui joueront en Ligue 2 la saison prochaine.

ALLEMAGNE

Ralph Hasenhüttl et le RB Leipzig, c'est fini

L'entraîneur autrichien de Leipzig Ralph Hasenhüttl ne sera plus sur le banc la saison prochaine. Seulement 6^e en Allemagne et éliminé en quart de finale de Ligue Europa par l'OM, Hasenhüttl n'a pas pleinement confirmé sa première saison exceptionnelle avec le RBL.

mais présentent chacun un profil précieux dans la finesse technique et l'animation du jeu pour le Monégasque, et dans la vitesse et l'élimination pour le Barcelonais. Quid de Fekir et Thauvin alors ? Thauvin arrive au bout de la meilleure saison de sa carrière (26 buts et 15 passes décisives en 52 matches toutes compétitions confondues). Fekir a été régulier et performant (22 buts et 7 passes décisives en 38 matches) à Lyon. Du côté d'Anthony Martial, il est en désynchronie à Manchester United, et Kingsley Coman, blessé à une cheville fin février, n'a repris l'entraînement collectif que mardi. Le groupe des meilleurs se dessine (Kanté, Pogba, Matuidi, Tolisso). Avec ou sans Adrien Rabiot, voire le revenant Sissoko ?

Derrière, Adil Rami fait figure de favori pour remplacer Laurent Koscielny qui a récemment déclaré forfait (rupture du tendon d'Achille) et accompagner les Varane, Umtiti et Kimpembe en défense centrale. Chez les latéraux, Deschamps doit évaluer s'il peut compter sur Djibril Sidibé et Benjamin Mendy, qui ont rejoint récemment après leur blessure au genou. Les autres solutions à droite sont le jeune Benjamin Pavard et l'expérimenté Mathieu Debuchy. À gauche, Digne l'habitué et Hernandez le novice. Une surprise ? Pas le genre de Deschamps.

Le circuit Ricard peaufine les derniers réglages

FORMULE 1 Les travaux de finition s'effectuent, avant le retour du GP de France

Traduire géométriquement le ressenti et les exigences des différents acteurs du sport automobile ! Tel était la mission de Thierry Lombardi et Pascale Bartoli, les architectes qui se sont penchés sur les courbes du circuit Paul-Ricard pour moderniser le tracé dans l'optique du grand retour du Grand Prix de France le dimanche 24 juin.

Et hier, pendant que des clients d'Aston Martin testaient leur voiture sur cette piste flamboyante, ils n'étaient pas peu fiers de présenter leur travail à la presse. "Pour créer des zones de dépassement, comme nous l'avait demandé Stéphane Clair (directeur général du circuit Paul-Ricard), nous avons analysé les différents circuits mondiaux. Nous avons passé des heures à observer les larges, les angles, les distances, les enchaînements... c'était vraiment un travail empirique", explique Thierry Lombardi, d'Architecture 54 ; entreprise varoise qui s'est spécialisée dans les circuits automobiles depuis 2010, date de sa première collaboration avec le circuit du Castellet et la construction de la tribune principale face à la ligne de départ et d'arrivée.

"Un travail collégial"

Ainsi, trois virages ont été modifiés : ceux de La Verrerie, Du Camp et Du Pont. "On a joué notamment sur la largeur, avec un schéma différent sur chaque virage : un fort freinage sur le premier, une séquence d'alternance gauche-droite sur le deuxième puis une réaccélération en sortie sur le dernier", explique-t-il, alors que les principales contraintes se situaient au niveau de la sécurité et des distances de freinage.

Et au vu des premiers rouages, les premiers résultats sont plutôt encourageants.



Les architectes Pascale Bartoli et Thierry Lombardi ont expliqué hier leur travail, effectué notamment au niveau du tracé avec trois virages modifiés sur ce circuit de 5,8 km.

/PHOTOS JEAN-YVES CADEDDU

"Tous les teams qui sont venus jusqu'à présent sont repartis avec des factures de trains avant et arrière importants, donc c'est très opérant, sourit André Rey, directeur des pistes du circuit Paul-Ricard. Tous les véhicules gagnent 15 à 20km/h dans chaque virage et au minimum 20 secondes par tour."

Intéressant, en attendant le grand verdict du 24 juin quand Hamilton, Vettel et l'ensemble des pilotes du championnat du monde de Formule 1 s'élanceront au volant de leur bolide sur cette piste conçue pour que le spectacle batte son plein. "C'est le résultat d'une concertation collective, un travail collégial jusqu'à l'approbation de la FIA. Mais la qualité de ce circuit est d'origine, on a apporté des

modifications mais rien révolutionnaire", reconnaît Thierry Lombardi qui a encore du pain sur la planche. Si le surfacage de la piste - effectuée par l'entreprise Colas - est terminé, la piste est surveillée de très près au quotidien. Puis, la salle de presse (2 pièces de 400m²) est actuellement en plein travaux. Sans oublier les tribunes, aussi bien la principale actuellement rehaussée que les éphémères installées par GL Events, qui prennent progressivement place. "Tout doit être prêt pour le 1^{er} juin quand la FOM arrive, mais on est dans les temps", prévient Thierry Lombardi.

Le compte à rebours est donc plus que jamais lancé au circuit Paul-Ricard!

Déborah CHAZELLE

NOTEZ-LE

AU CIRCUIT PAUL-RICARD

► VENDREDI 22 JUIN

12h : essais libres

17h55 : essais qualificatifs

► SAMEDI 23 JUIN

13h : essais libres

16h : essais qualificatifs

► DIMANCHE 24 JUIN

16h15 : Départ GP France

► BILLETTERIE

Pass 3 jours, dès 149 €

vendredi, dès 19 €

samedi, dès 38 €

dimanche, dès 99 €

www.gpfrance.com



Alors que les tribunes éphémères sont actuellement montées, la surveillance est permanente du côté de la direction de courses.

ZOOM SUR la 46^e édition du Festival International Espoirs Provence

La 46^e édition du Festival International Espoirs Provence, qui se déroulera du 26 mai au 9 juin prochain d'Aubagne à Salon, en passant par Mallemort, Vitrolles, Fos, Martigues et Carnoux, a été présentée hier au siège du Conseil départemental des Bouches-du-Rhône, en présence notamment de Thierry Santelli, vice-président délégué aux Sports de l'instance départementale, de Michel Gau, président du District de Provence, mais aussi, et surtout, d'Alain Revello, l'organisateur de la manifestation. Comme chaque année, douze nations seront représentées par leur équipe U21 et tenteront de succéder à l'Angleterre, double tenant du titre.

/PHOTO NICOLAS VALLAURI